



## Sin respetar las reglas del juego

Señor Director:

Mientras el mundo se emociona con imágenes "al estilo Ghibli" generadas por inteligencia artificial, Estados Unidos nos sube los aranceles. ¿Por qué? Porque, al parecer, seguimos creyendo que la propiedad intelectual es cosa de artistas y no de tratados, negocios y poder.

Chile firmó hace 20 años un tratado con EE.UU. que exigía estándares más altos en propiedad intelectual. Hoy seguimos tolerando piratería en cada esquina y tenemos debilidades en la fiscalización. Resultado: aranceles al alza, advertencias diplomáticas y una industria creativa desprotegida.

Queremos jugar en las ligas tecnológicas, pero sin respetar las reglas del juego. Y eso, en el mundo real, se paga caro.

**ÁLVARO OSSA**

Director de Transferencia y Desarrollo  
Pontificia Universidad Católica de Chile